

Precios de suscripción

Gastellón al mes. . . . . 1'00 pesetas. Fuera, trimestre. . . . . 3'00 ld.

Para anuncios, esquelas, y comunicados, PIDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE GASTELLON

Oficinas e imprenta

Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE INSERTEN

Número suelto 5 céntimos.

La Provincia, es el periódico de mayor circulación en esta provincia

La actualidad

La nube de verano que en el cielo político se presentó ayer con ocasión del debate del presupuesto de Instrucción pública, no se ha disipado todavía. El Sr. Roselló pronunció un larguísimo discurso... y todo está igual que al comenzar la discusión.

Confirmando nuestras impresiones de ayer, hemos de insistir en que el Sr. Morot presentará en la sesión de esta tarde en el Congreso la fórmula que facilite la aprobación del presupuesto indicado; pero no evitará, indudablemente, que D. Melquíades Álvarez pronuncie su anunciado discurso.

Anoche, a las ocho y media, falleció en Valencia el infatigable escritor D. Alfredo Calderón, víctima de un ataque de disnea. El Sr. Calderón estaba enfermo desde hace algún tiempo, y buscando un clima benigno fué a Valencia el día 24 de noviembre último, con objeto de pasar el invierno. Se estableció en la casa de las L.P. de la calle de Pizarro, donde vivía con su única hija.

Era el finado una de las personalidades más prestigiosas dentro del partido republicano, en el que se dió a conocer por sus escritos, todos ellos muy radicales. Era hijo de Madrid, donde nació en febrero de 1850, y doctor en Filosofía y Letras. Todavía joven, hizo oposiciones a una cátedra de la Universidad de Madrid, siendo su contrincante el señor marqués del Vadillo, que obtuvo la plaza. Fué constante colaborador de los principales periódicos republicanos de España, y sus artículos eran muy elogiados por sus amigos políticos.

También publicó varios libros, entre ellos uno sobre Derecho Natural, en colaboración con el Sr. Giner de los Ríos; Nonadas y Palabras sobre asuntos políticos y sociales, y un volumen que contiene treinta artículos que publicó en El Mercurio Valenciano, y el cual fué editado por los amigos valencianos del citado escritor.

La noticia de su muerte produjo gran impresión entre sus amigos, y durante toda la noche fué muy visitada la casa mortuoria.

Esta tarde, a las tres, se verificará el entierro, al que asistirá representación de todos los Casinos republicanos de Valencia, los cuales depositarán coronas sobre el féretro.

Hoy hace años

18 de diciembre de 1874.

Defensa de Bechí

Defendían esta población de la provincia de Castellón, tres compañías de Figueras, dos de Albuera, una de movilizados y cincuenta ginetes de Sagunto.

Numerosas fuerzas carlistas, noticiosas de lo escaso de la guarnición y con la confianza de hacerles capitular intimaron la rendición del poblado, intimación que fué rechazada con arrogancia por los defensores del pueblo.

Visto por los carlistas el resultado infructuoso de sus negociaciones pacíficas iniciaron el ataque acto continuo, esperando hacerse dueños de Bechí, antes de que llegaran tropas de refuerzo.

Cuanto asaltos intentaron los carlistas, fueron rechazados con grandes pérdidas, por lo que comprendiendo éstos la inutilidad de sus esfuerzos y deseando evitar un estéril derramamiento de sangre, pronunciaron su retirada.

En la defensa distinguióse notablemente el hijo del capitán de movilizados D. Vicente Sales, que recogió el cadáver de éste y lo llevó a la iglesia, volviendo al momento a su puesto en el combate, situado en uno de los puntos de mayor peligro.

ARTAGNAN.

Garnet de un curioso

Un criadero de calmanes

El criadero más original que existe en el mundo es, sin duda, el que mantiene en Hot Springs, en el Estado de Arkansas, Mr. J. H. Campbell. Previniendo que la furia de los cazadores de calmanes haría desaparecer en breve, ó por lo menos escasear grandemente, el número de estos saurios en la Florida y demás países del Sur, estableció un gran criadero de ellos á costa de grandes gastos y no pocos peligros.

Esos saurios hacían de tiempo en tiempo expediciones sobre el ganado de las haciendas vecinas, matando grandes cantidades. Los hacendados acabaron por destruirlos con dinamita.

El criadero de Mr. Campbell ocupa varios acres de terreno y está reglamentado por una serie de prescripciones científicas que tienden á obtener la multiplicación de tan peligrosa especie. Hay en esos terrenos varios centenares de legos ó charcos, en los

cuales viven clasificados por tamaños y edades los extraños pupilos de esa industria.

Hay allí un monstruo de 16 pies de largo, llamado Old Joe, cuya edad no baja de 200 años. Según la ciencia moderna, esos reptiles pueden vivir hasta 500 años.

Actualmente viven en ese tranquilo retiro, lejos de las tentaciones de la carne humana y de los peligros de las balas de los sportsmen y hacendados, unos 900 cocodrilos cuyo tamaño varía entre doce pies de largo y el de un baby recién salido del huevo, no mayor que un lagarto.

Los padres de esas familias fueron cazados vivos con gran trabajo en los legos y ríos de la Florida, gracias al cuerpo de habilísimos cazadores de que dispone Monsieur Campbell.

Tres ó cuatro veces por año hace expediciones que siempre son coronadas por el éxito. Hay siempre una enorme demanda de reptiles que hace muy próspera su industria. En el último verano se apoderó de una docena de grandes aligadores y de una gran cantidad de huevos. En ese viaje dejó treinta huevos en la habitación que ocupó en un hotel. Cuando regresó diez días después encontró treinta pequeños calmanes en el suelo de la pieza.

Ha conseguido enseñar á varios de esos forritos de ocho pies de largo un curioso sport análogo al de la montaña japonesa en el cual se dejan deslizar desde 18 pies de altura á una señal de su amo.

Otro criadero nort-americano fundado por Edwin Cawston en Pasadena se dedica á conservar avestruces.

Actualmente tiene 15,000 polluelos de avestruz. Sus utilidades pasan de 3,000 libras esterlinas por año.

Del extranjero

LONDRES

¿Alta tracción? Despachos de Nueva York dicen que ha causado gran consternación en los círculos militares la desaparición de los archivos secretos del ministerio de la Guerra del plan de movilización de las tropas yanquis.

Se teme en las altas esferas que haya sido vendido á Japón.

Sospéchase de un diplomático, que ya en otra ocasión fué expulsado de Filipinas por el gobierno yanquí, á causa de haber publicado informes que perjudicaban al secreto de las operaciones contra los rebeldes.

Dicho diplomático se halla hoy en Nueva York, y su prisión es inminente.

El viaje de la flota

Dicen de Charleston que un telegrama del Cabo Hatteras comunica que la flota americana de Hampton Roads ha pasado frente al mismo, formada en cuatro líneas paralelas. Marchaba á velocidad regular, con buen tiempo y mar bella.

PARIS

Crece la excitación

Todas las noticias que se reciben de Polonia son de que la agitación aumenta en los tres territorios, ruso, austriaco y prusiano.

Los habitantes de esta última parte desploran una activísima campaña contra las medidas antipolacas, dictadas por el Gobierno alemán.

Sucesos en Persia. Noticias contradictorias.

Las noticias que se reciben de Teherán son contradictorias. Mientras ciertos despachos señalan el apaciguamiento de las turbas, otros dicen que parte de la población sigue armada, unos por el Parlamento y otros en contra de él.

Alrededor del Parlamento se han levantado barricadas, que defienden los nacionalistas.

Todos los despachos están conformes en que la Legación inglesa ha intervenido para sustraer del suplicio á los ministros presos por el Sah, habiéndoles hecho salir por Europa.

Las últimas noticias procedentes de San Petersburgo son que las tropas persas hallanse dispuestas á unirse á los nacionalistas contra el Sah.

En el manifiesto que el pueblo persa ha dirigido á las potencias se dice que el Sah sufre la influencia de personas amigas del antiguo régimen, y viola la Constitución.

El pueblo persa pide á las Potencias que le ayuden á defender sus derechos. La mayoría de la población de Teherán ha tomado el partido del Parlamento contra el Sah.

BERLÍN

Un invento. Nuevo submarino.

Friedrich Gall, ósebre por otros inventos, acaba de inventar un nuevo modelo de campana para buzos, que permite á éstos sumergirse en el mar, á una profundidad de millares de metros, sin correr peligro.

El nuevo aparato es de aluminio, y gracias á su ligereza y al perfeccionamiento de su construcción, los buzos podrán evolucionar en el agua con la misma facilidad que en tierra, sin necesidad de hacer uso del tubo de aeración.

Friedrich Gall se ocupa ahora en construir un nuevo modelo de submarinos, en el que quedarán suprimidas las hélices especiales que llevan hoy.

MANIFIESTO

DE LA

FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE

En la reacción del alma española, después de las humillaciones y desventuras que cerraron con dura lección el ciclo de la pasada centuria, despertóse vivo y pujante el instinto de asociación y se multiplicaron las agrupaciones fraternales determinadas por corrientes de afinidad que nacían más de los intereses comunes que del acuerdo en las doctrinas políticas. Llevaban todas al nacer el mismo espíritu en sus entrañas; el ansia de formar un alma colectiva, un alma fuerte y fecunda, que irradiase su voluntad creadora á toda España, que inundase la decaída patria con oleada salvadora de vida nueva, que abriese generosos y risueños horizontes á los desengañados ojos de una generación dolorida.

Y en este florecimiento maravilloso de la asociación, apareció muy temprano, en 1901, la Federación Agraria de Levante. Los patrióticos ilustres que la fundaron nos han dejado los firmes cimientos sobre los que seguimos edificando nuestra obra. Dice así el primer acuerdo tomado por la Federación:

«Para la regeneración de nuestra patria se impone la organización de las diversas clases sociales formadas por la comunidad de sus intereses y de sus fines y que cada una forme sus aspiraciones sin la pretensión de hablar por los demás; y sin subordinarse á criterios unipersonales ni á directorios, utilice sus medios propios para influir en la opinión del país y en la gobernación del Estado, procurando armonizar los intereses de unas y de otras.»

Con este punto de partida y la natural gravitación de las masas productoras hacia sus vitales intereses, el derrotero de la Federación no la ha llevado preferentemente á los temas culturales y técnicos, aunque de ellos se ha preocupado siempre, sino al aspecto social, á los problemas agrarios que se relacionan con las decisiones del Poder público y de los Parlamentos. Y es un derrotero juicioso, porque los problemas económicos son anteriores y superiores á los problemas culturales. Es necesario que los agricultores se penetren de la esencial primacía del aspecto económico de la Federación, que no toleren vaguedad en estas aspiraciones tan bien sentidas, que reserven todo su ardimiento para estas reivindicaciones de su derecho. Ni los trenes de desfonde, ni la selección de razas óptimas, ni las sabias combinaciones de los abonos, ni los minuciosos artificios con que seduce á la Naturaleza el horticultor que obtiene tempraneras, tendrían razón de ser, finalidad práctica, pretexto de utilidad siquiera, aquí en Levante como en todas partes, si un operador financiero echase una ligadura sobre la rica vena de nuestra exportación. He aquí nuestra principal plataforma, mantenida en nuestras grandes campañas.

Concebimos con serenidad la gran transcendencia social de la crisis vitícola, triste y prolongada dolencia de un cultivo que se extiende por toda la Nación como fuerte red conectiva, y condijimos sin desmayos la campaña en sus dos aspectos capitales: la desgravación de los vinos y la reforma de la ley de alcoholes. Pediamos para el vino la supresión, ó cuando menos la reducción á un cierto límite del impuesto de consumos, como solución de justicia y á la vez remedio cierto para la viticultura angustiada. Y se obtuvo la mezuquina rebaja de una décima, remedio homeopático é ineficaz y, tras una lucha porfiada, ha venido la desgravación en las grandes ciudades, solución parcial que esperamos ampliar, con el concurso de la opinión y de los Gobiernos, para que se acreciente en gran copia la capacidad del mercado interior, sin que por un momento hayamos desconocido ni desconozcamos las dificultades que para la hacienda municipal se originan, ni seamos cómplices del mejor ó peor acierto con que el legislador acudió á prevenirlos.

Nuestra situación frente á la legislación sobre alcoholes permanece invariable: pedimos que no se dificulten, que no se ahoguen las iniciativas particulares en el reflorecimiento de una industria rural, genuinamente española. La Federación ha estado siempre convencida de que la producción del alcohol en España es un problema de distintas condiciones naturales que en el extranjero; no puede persuadirse de que el alcohol vinico sea en nuestro país materia de gran rendimiento para el Erario, no se deja seducir por las cifras de recaudación que nos vienen de Francia, de Inglaterra y de Alemania. En el extranjero se trata de una complicada industria que se realiza en fábricas enormes, donde la fiscalización es hacendera. Aquí, por el contrario, el proceso de obtención es sencillísimo, la industria muy diseminada y el fraude siempre posible. Por ello creemos que toda ley de alcoholes que vuelva la espalda á estas diferencias ha de estrellarse en la realidad y defraudar las esperanzas concebidas por los financieros. Ya veremos el tiempo á quien dá la razón.

Pero ni el desgravamen de los vinos, ni la próspera vida de los alambiques rurales bastarán para resolver la crisis si los Poderes públicos desoyen el insistente rumor de nuestras voces, ahora como antes en nuestra gran campaña arancelaria, pidiendo para la vid, lo mismo que para todos los productos de nuestro suelo, tratados de comercio que nos aseguren los mercados del exterior, porque este es el dogma, la médula de nuestra significación social y económica.

En España el mercado interior ha de organizarse en medio de tales dificultades nativas, que su perspectiva nada tiene de risueña ni de próxima. Deber de todos es coadyuvar á que del mercado interior se saque el mejor partido posible, que mucho han de poder la asiduidad y el patriotismo, por adversas que sean las condiciones del exterior, pero no cabe forjarse grandes ilusiones en este particular, tratándose de una península con el relieve orográfico de la nuestra. La base del mercado interior es la facilidad de las comunicaciones. Tenemos doscientos ríos que no se deslizan sino que más bien se despeñan en su curso; canales navegables no pueden hacerse por lo mismo y los ferrocarriles, al tener que salvar constantemente grandes obstáculos y desniveles enormes, resultan caros, de arrastro dispendioso y tienen que explotarse en líneas de mezuquina capacidad virtual. La lisura de los países es fuente de riqueza y condición precisa para el establecimiento de una tupida red de ferrovias y canales que alimenten un mercado interior activísimo.

Volvamos los ojos á la Naturaleza y á sus ineludibles exigencias: España posee un suelo fértil, un clima seco, vegas admirables y un sol esplendoroso que se complace en engendrar el azúcar de la mayor parte de nuestros frutos: estas condiciones climatológicas son apropiadas al cultivo de plantas arbustivas y arborescentes; la vid y el olivo, el alcornoque, el algarrobo, el almendro, el castaño, los naranjos y limoneros. Somos ante todo una nación agrícola y la tierra española, que es la patria, produce en abundancia los frutos que no se dan en las naciones del Norte y del centro de Europa. Somos el jardín de esas naciones y les mandamos además del vino el corcho y el esparto, el azafrán y el pimiento, arroz, cebollas y pasas, toda clase de frutas y tempraneras. Este es el marco que la realidad impone, y así como Inglaterra, ajustándose á la realidad que tan distinto cuadro le ofrece, ha tenido sabiamente su peculiar economía, así nosotros, como base de nuestra economía, y la Federación, como principio cardinal de su política económica, hemos de convertir al agrarismo por la lógica inflexible de las cosas, que se rebela contra todos los doctrinarismos imperantes. Somos agrarios realistas porque agrícola en las condiciones antedichas es la riqueza nativa de España, la cual, en la síntesis de una completa economía nacional, enlaza perfectamente sus intereses con los de la minería, otra riqueza genuinamente española. Y así concebimos el desarrollo de un gran comercio y un rico mercado interior para el auge y la expansión industriales, ya que la prosperidad de la industria es correlativa al bienestar de los agricultores.

Porque somos realistas los agrarios, porque excluimos todo apriorismo doctrinal, porque consideramos la agricultura como un nexo y porque vemos en la tierra un fin y un medio á la vez para las energías y destinos sociales, aceptamos la necesidad de proteger al cultivo cereal. Perfectamente compatible es el interés de este importantísimo orden de la producción agrícola española con el de todas las demás producciones, que si necesitan mercados en el exterior, bien pueden encontrarlos sin que en la elaboración de los convenios comerciales sufra daño el cereal. No lo sufriría en el tratado con Suiza, de orientación fecunda, interrumpida apenas se inició.

En peligro tal vez de quebrarse dicho tratado, nosotros no solo damos la voz de alerta sino que paladinamente abogamos por la continuación de las interrumpidas negociaciones con Francia y Alemania, dentro siempre de la interdependencia y solidaridad de toda la agricultura española. Y un aspecto importantísimo de esas negociaciones con Alemania, que deseamos ver reanudadas, es la amenaza que pesa sobre la naranja en estos azarosos momentos de su producción, por la inseguridad del modus vivendi.

Queremos la prosperidad material en primer término, llamamos á nosotros todas las voluntades distraídas para que nos ayuden á hacer patria haciendo riqueza, pero esto no es más que la base física de una posibilidad más noble, un camino secreto para ir á la idealidad, al florecimiento de las artes, al reino mágico de la invención y de la cultura de los cerebros, á la difusión de la moral y del sentimiento, porque estamos persuadidos de que todas estas cosas nacen de la abundancia

y de la paz, como las flores más delicadas nacen del mantillo más graso: no creemos en el progreso espiritual de los pueblos hambrientos, no vamos al arte por la penuria; vamos á la robustez integral, á la vida plenaria, al porvenir brillante de una raza que ha terminado su adolescencia soñadora y entra con voluntad y brio en la virilidad sensata, en la práctica reflexiva é ineludible de la cooperación y de la lucha.

La Federación percibe en su seno el ritmo mundial de una corriente poderosa que en todas partes hace volver los ojos hacia la tierra, laboratorio inmenso de generaciones, como punto de emergencia del nuevo espíritu de amor y paz que ha de neutralizar los virus sociales de una civilización inarmónica. Tomemos la certidumbre de que todo esto vive y se agita en la conciencia colectiva de Levante, porque así se ha manifestado esa conciencia en cuatro años de asambleas, con unanimidad consoladora, con la adhesión y aplauso de otras regiones agrícolas de España.

En esta evolución del pensamiento agrario hay organizaciones similares que se desarrollan paralelamente á la Federación de Levante y convergen á la Unión Agraria Española. Intereses que parecían dormidos responden al estímulo y al ejemplo y reclaman su derecho á la vida: tal sucede con el bien dirigido movimiento de la riqueza forestal, iniciado por el Ayuntamiento de Soria. Por todo ello conoce Levante que el período de la ubertad pasó, que la madurez es suficiente y quiere llevar al Estado, mediante una intervención constante en la vida pública y un eficaz ejercicio de los derechos políticos, esta fuerza regeneradora, esta actividad social que se enlaza perfectamente con la de España entera.

Para ello precisa el perfeccionamiento de la organización agraria, multiplicando los sindicatos y las diversas entidades corporativas. Ha de haber, por lo menos, un sindicato en cada pueblo, no para función meramente nominal, sino para utilísimos fines de resultados positivos y directos, de los cuales tan faltos están los agricultores; el crédito en primer término. Ha de responder la energía social creadora á los sencillos estímulos del Poder público, encaminado á una sólida cimentación orgánica de la vida política, con cambio del sentido usual de esta palabra.

Inscribiéndose en la Federación encontrarán las sociedades una cohesión mayor, el sentimiento de fuerza que nace de toda solidaridad organizada y los medios que precisan para el éxito de las grandes reivindicaciones. Vivamente las estimulamos á que tal hagan y lo mismo decimos á todas las colectividades y agrupaciones que, desde distintos campos, convergen hacia la noble aspiración de renovar los métodos de la vida pública. Porque si primordialmente, y esto es ya lo bastante, somos agrarios, mirando á los múltiples y complejos enlaces de la vida de relación entre el campo y la ciudad, llevamos nuestras aspiraciones también á querer con todo ahínco que se descongestione la vida del Estado y se reconozca la autonomía de los municipios, dotándoles de recursos propios y estableciendo la separación debida entre la Hacienda municipal y la Hacienda pública. Queremos que se vigoricen los organismos provinciales ó regionales, atribuyéndoles facultades y confiándoles servicios que hoy dependen del Poder central. Pero la Federación tiene en cuenta que en Levante, por exigencias de la realidad, es conveniente la subsistencia de las distintas capitales que son centro natural de determinadas comarcas intra-regionales. Queremos resucitar aquí la antigua región con la acotación del habla, sería desconocer los hechos y renunciar á las ventajas creadas insensiblemente con el transcurso del tiempo por el ejercicio de las funciones de relación mantenidas y cultivadas en las demarcaciones actuales.

He aquí nuestras aspiraciones. Si por su riqueza agrícola y la penetración de todos sus intereses, Levante ha tomado un lugar prominente en la obra nacional agraria, eso es un motivo de satisfacción y una garantía de lealtad para mañana, pero ni hoy ni mañana se nos podrá decir que pretendamos ser los mejores. No soñamos con primicias, no queremos privilegios; vamos sinceramente, fraternalmente, á cumplir nuestro deber en la grata empresa de servir, honrar y enaltecere á la común patria española.

Villarreal 16 Diciembre 1907.—El Presidente del Consejo Regional de la Federación, Manuel Lassala.—Vocales del Consejo: Luis Ibáñez de Lara, Godofredo Ros Fiol, Manuel Irazo Benedito, Carmelo Aranda Martínez (por la provincia de Valencia).—José Candel Herrero, Máximo Caturba, José Estruch Chafer, (por la provincia de Alicante).—Rogye Martínez Pérez, Diego González, Rogelio Asorin (por la provincia de Murcia).—Diego O'Connor (por la provincia de Castellón).—Luis González Verdejo, Antonio Falcón Velasco, Joaquín Pascual (por la provincia de Albacete).—El Secretario, Ricardo Carreras Balado.

Las Cortes

Final de la sesión del Congreso

Sigue en el uso de la palabra el Sr. Roselló, que pronuncia un largo discurso.

Le contesta el Sr. Rodríguez Sampedro defendiendo las cifras de su presupuesto. Reconoce las buenas intenciones que guían a los que le impugnan, si bien reclama un juicio análogo para los que han informado su labor ministerial.

Rectifica el Sr. Roselló insistiendo en que las necesidades de la enseñanza reclaman se las destine en veinte presupuestos consecutivos cinco millones de pesetas.

Rectifica a su vez el ministro.

Interviene el conde de Romanones, quien pronuncia un largo discurso. Afirma que la de enseñanza es una de las cuestiones que preocupan más hondamente al partido liberal. Pide en este ministerio reformas, si bien reconoce que en el momento actual no son fáciles de llevar a cabo.

Recomienda proceder por gradaciones; pero sin estancamientos ni abandonos. Enumera las pequeñas reformas que puedan hacerse, y la importancia de las razones que aconsejan aumentar el número de las escuelas.

Le contesta el Sr. Rodríguez Sampedro, se suspende el debate y se levanta la sesión.

Final de la sesión del Senado

Continúa la discusión del artículo segundo del Presupuesto.

El señor de Buen apoya una enmienda que es aprobada. Se aprueba también el artículo.

El Sr. Noguera defiende otra enmienda, que es aceptada beneficiosa para el Arsenal de la Carraca.

El Sr. Carranza apoya otra favorable al de Cádiz. Le contesta el ministro y el señor Carranza retira su enmienda.

Interviene el Sr. Navarro Reverter combatiendo el artículo segundo, desde el punto de vista económico. Le contesta el Sr. Sánchez de Toca. Rectifican ambos.

Combate el mismo artículo el Sr. Odón de Buen. Se suspende el debate y se levanta la sesión.

El impuesto de derechos reales y transmisión de bienes

Por el ministerio de Hacienda se ha dirigido al de Gracia y Justicia una real orden aclaratoria del Reglamento que rige el impuesto de derechos reales y transmisión de bienes, cuya parte dispositiva dice así:

«Que como aclaración del art. 149 del Reglamento del impuesto de derechos reales de 10 de abril de 1900, se declare que en los índices de documentos sujetos al impuesto que trimestralmente tienen obligación de remitir los notarios a las oficinas liquidadoras correspondientes, en cumplimiento de dicha disposición, deberá expresarse el concepto en que los otorgantes intervienen en el contrato; esto es, quién sea el adquirente y quién el transmitente del derecho de que se trate, y que para indicar la vecindad de los mismos que taxativamente exige dicho artículo, habrá de hacerse constar, no solamente la localidad en que cada uno reside, sino también la calle, número y cuarto de la casa que habite; y

Que se interese del ministerio de Gracia y Justicia haga saber a los notarios la obligación en que se encuentran de cumplir la presente disposición, incurriendo, si así no lo hicieren, en la responsabilidad que determina el art. 171 del Reglamento.»

Ecos de la provincia

(De nuestros corresponsales)

CHERT

En el kilómetro tercero de la carretera de Morella a Vinaroz fué encontrado por la guardia civil á José Villegrosa Albert que conducía un carro y en él llevaba el cadáver de una joven de 17 años, sirvienta suya llamada Josefa (a) Prisca.

Según explica Villegrosa habita en la masía Barberán (Tarragona) en donde se sintió Josefa enferma en el mes de agosto queriendo regresar á esta provincia de donde es natural. Al empeorar, Villegrosa la montó en el carro para trasladarla y en el camino falleció.

Se ha dado cuenta al Juzgado del asunto.

ROSELL

En la masía llamada «Enguiot» el vecino de la misma, Ramón Serrat Marín, intentó encender una de las lamparillas de la luz eléctrica y en vez de cojer la llave, echó mano de los hilos conductores recibiendo una descarga que le mató instantáneamente.

Vida Municipal

El Jefe de la guardia municipal ha presentado á la Alcaldía una denuncia contra Pedro Gavaldá Gimeno y otros, por reyerta habida entre ellos en la carretera de Valencia.

La Sociedad de F. Estela y Bort, ha presentado un escrito á la Alcaldía manifestando que si dentro del plazo de treinta días, á contar desde el día de hoy 20, no se le habonan las 43.206/81 pesetas que se le adeudan, dejará de prestar el fluido eléctrico necesario para el alumbrado público de nuestra ciudad.

El Gobernador militar ha pedido á la Alcaldía el certificado de conducta de Mamerto Fraile Pérez.

El comisario de guerra pide se le remita testimonio del precio de extracción de un metro cúbico de materias fecales y aguas sucias en esta capital en la actualidad.

El Gobernador civil comunica la providencia de la Alcaldía suspendiendo el acuerdo del Ayuntamiento del día 2 de agosto último referente á la reposición en sus cargos de los aforadores del resguardo de consumos.

Al Sr. Administrador de Hacienda se le pide copia autorizada de los repartos de la contribución territorial é industrial en sus diversos impuestos que han de regir el próximo ejercicio de 1908 con el fin de proceder á la elección de la junta municipal de presupuesto y arbitrios para dicho año.

Al juez se le pide certificado de defunción de Manuel Enero Expósito.

Al ingeniero agrónomo se le remite relación estadística del precio máximo y mínimo de varios artículos del corriente mes.

Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 1.484/49 pesetas.

Durante el día de ayer se hicieron en el Juzgado municipal, las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Dolores A'anga Varella, Teresa Gimenez Rebollo, Vicente Fabregat Beltrán y José Aliart Cuervo.

Defunciones.—Vicente Pinto Sanz.

Matrimonios.—Ninguno.

A granel

AVISOS Y NOTICIAS

El Clamor se extraña que diéramos cuenta de la recaudación de impuestos y arbitrios municipales durante el mes de noviembre sin tener en cuenta que como venimos observando que el colega á medida que la recaudación va aumentando él va disminuyendo su información en este asunto, hemos nosotros de esforzarnos en aumentarla para que el público no se quede sin noticias de esta importante cuestión de vital interés para nuestro pueblo.

Después de la comunicación que la empresa Viuda Estela y Bort dirigió al presidente del Circulo Mercantil é Industrial don Emilio Martí prometiendo el no obligar á poner contadores á sus abonados, creyese aquella que la paz reinaba en Varsovia y después pasados algunos días de calma vuelve á emprenderla con el digno Alcalde de la capital nuestro querido amigo D. Carlos G. Espresti repitiendo la amenaza de dejar á oscuras la población sino se paga todo lo que pide.

Si la citada empresa fuera un modelo cumpliendo cuantas obligaciones tiene contraídas con el municipio, se explicaría su exigencia pero no siendo así y constándole como le consta la penuria del erario municipal, no nos explicamos que se porte en la forma que lo viene haciendo con el Alcalde que mayor cantidad ha abonado á dicha sociedad en menos tiempo de todos cuantos Alcaldes han pasado por el Ayuntamiento durante el período que no se han satisfecho las cantidades que el municipio adeuda á la citada empresa.

La Federación Agraria de Levante acaba de publicar el manifiesto que nos honramos en publicar en otro lugar y que ha repartido profusamente entre las provincias de Levante.

Esta noche en el café Suizo de nuevo á once darán un concierto los Sres. Ricart, Brasso y Perayre, tocando dos violines y una guitarra.

Según nuestras noticias, la becerrada que á beneficio de las fiestas de julio estaban organizando los dependientes de Comercio, ha sido aplazada hasta la próxima primavera.

Se encuentran en Castellón nuestro ilustre paisano el insigne guitarrista D. Francisco Tárrega y su hermano D. Vicente, notable violinista del Liceo de Barcelona.

Bien venidos.

Esta tarde ha celebrado sesión ordinaria la Comisión provincial. Volverá á reunirse mañana.

Las oposiciones de ingreso en la Judicatura se suspenderán el día 23 y reanudarán el 7 de enero.

A la hora de cerrar esta edición se reúne el Ayuntamiento para celebrar sesión ordinaria de segunda convocatoria.

Nuestro querido amigo el Sr. Delegado Regio de Industria y Comercio de la provincia D. Gabriel Mutatano ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar de la vista general según el proyecto de los principales edificios de la exposición Hispano-francesa que se celebrará en Zaragoza el año próximo con motivo del centenario de los Sitios.

Agradecemos la atención de nuestro distinguido amigo.

A propósito de este asunto hemos de excitar el celo de nuestros comerciantes é industriales á fin de que acudan á dicho certamen á exponer sus géneros en beneficio de los intereses de nuestra provincia.

AVISO.—Entre los anuncios de este Juzgado de 1.ª Instancia fijados en el sitio de costumbre aparece el de la subasta de la casa nú. 4 del Llano del Remedio en Valencia, en 150.000 pesetas; un solar calle de Esteve de la misma capital en 31.839/75, y la alquería situada en Castellón titulada de «Los huérfanos» en la cantidad de 194.139 pesetas.

La subasta tendrá lugar á las once de la mañana del día 31 del actual en el Juzgado del Mar de Valencia, sito en la Plaza de Cisneros, núm. 3.

Según leemos en varios periódicos madrileños, la noticia referente á que existe una falsificación de billetes del próximo sorteo de Navidad y que han sido remitidos al extranjero, parece ser cierta, pero no, la que asocia la falsificación, á un millón de pesetas.

Al público en general, y en particular á todas aquellas personas que habían expresado á los editores Sacs, Bailly-Bailliere é Hijos sus deseos de un buen libro de memorias, les advertimos que por el reducido precio de 250 pesetas, y con el título de Memorandum de la Cuenta Diaria para 1908, han puesto éstos á la venta un precioso volumen, elegantemente encuadernado en tela, el que contiene calendario, santoral por orden alfabético con la fecha que celebran su fiesta, secciones para anotar el presupuesto individual, para visitas, recepciones, señas útiles y cuantos datos son precisos para el buen orden de la vida.

Al propio tiempo se recuerda á todo el que desee llevar una contabilidad eficaz y sencilla de sus asuntos, que se provea de una Agenda de Bufete para 1908, que contiene datos muy útiles sobre letras, pagarés, recibos, tarifas de consumos, cédulas, etcétera, y en una palabra, debe usarse la Agenda de Bufete de Bailly-Bailliere é Hijos, porque es el verdadero auxiliar de todo escritorio y porque su reducido coste la coloca al alcance de todos. Precio de 1 á 5 pesetas en todas librerías.

Mañana conferirá órdenes sagradas á algunos alumnos del seminario de Tortosa el ilustrísimo obispo de la diócesis Dr. Rocamora.

El lunes próximo en celebración de la fiesta onomástica de D.ª Victoria, las tropas vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos.

Ha llegado á Tortosa, en un tren de mercancías, un bote insubmersible con destino á la Sociedad de Salvamento de naufragos, fundado á raíz de las pasadas inundaciones.

Hoy ha comenzado en Santa María el solemne triduo que la cofradía de jóvenes tortosinos consagra todos los años á María inmaculada.

La función ha dado comienzo á las cinco de la tarde cantándose por la capilla de la Arciprestal en bonito trisagio y sermón por el joven é ilustrado orador Rvdo. D. José Maohi.

Ayer durante todo el día creció de modo notable el río Ebro, pero no llegó á salir de su cauce.

La Dirección general de Comunicaciones, ha reiterado las oportunas órdenes, para que por ferrocarriles se facilite el material necesario á fin de que se lleve á la práctica la Real orden de 11 de noviembre último por la que se crea una ambulancia para la conducción del correo en el mixto de Valencia á Barcelona.

Esta medida tantas veces solicitada por la prensa, vendrá á favorecer los intereses de muchos pueblos comarcanos, perjudicados ahora por lo incompleto del servicio.

Parece que por fin la empresa del teatro Principal se ha decidido y cerrará el contrato con la compañía de ópera que dirige el maestro Sr. Tolosa para dar dos representaciones durante los días primero y segundo de las próximas Pascuas.

Se cantará «Lohengrin» y «Aida».

Veremos si será esta la última noticia respecto á este asunto.

Ha sido nombrado Procurador de la Compañía de ferrocarriles del Norte en la vacante que dejó el fallecimiento de don Cristóbal Layrón, nuestro particular amigo D. Ramón Castell.

La enhorabuena.

La importante Sociedad Anónima de Crédito y Seguros «La Actividad» ha repartido entre sus abonados, elegantes almanques de bolsillo, para el próximo año 1908, en los cuales da instrucciones, tarifas y cuantos datos se deseen para conocer el régimen y resultados de la citada Sociedad.

Los viajeros que vinieron ayer en el tren exprés, procedentes de Barcelona, sufrieron una gran alarma entre las estaciones de Altafulla y Tarragona.

Antes de darse la señal, salió el tren de Altafulla, y el guarda-agujá, enterado de ello, comenzó á hacer señales para que se

detuviese, pero el maquinista nada vió, y el tren continuó su marcha. Los avisos fueron observados por el conductor del tren, desde el furgón, y comenzó á dar fuertes voces, y poco después, como reguero de pólvora, aquellas voces prendían en los demás coches, á cuyas ventanillas agolpábanse los pasajeros excitados por terrible pánico, creyéndose próximos á una catástrofe.

Por fin el maquinista, enterado de tan tremenda alarma, detuvo el convoy, y antes de retroceder, llegó aviso de vía libre, y reanudó el viaje.

El guarda-agujá había cumplido con su deber, advirtiendo que el tren se había puesto en marcha sin la correspondiente señal de salida.

Se ha dispuesto que cuando en Zona militar no haya teniente ninguno en condiciones de desempeñar el cargo de habilitado, se verifique la elección entre los capitanes de cualquiera de las unidades correspondientes á la Zona.

La cariñosa señora D.ª Festiva Godes, esposa del acreditado industrial, D. Antonio Loras, ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña.

Madre é hija se encuentran en estado satisfactorio. Reciban nuestro enhorabuena las familias de Godes y Loras.

Esta tarde ha fallecido el funcionario de la Arrendataría de Contribuciones de esta provincia, D. Joaquín Colás Gómez, tío de nuestro buen amigo el maestro de Jérica, D. Emilio Monserrat.

El Sr. Colás distinguióse como funcionario por su inteligencia y laboriosidad mereciendo la confianza de sus superiores y la amistad de sus compañeros.

Asompañamos en el justo dolor que embarga á la familia del finado.

Esta tarde á las cinco, se ha verificado el entierro asistiendo muchos amigos que en vida se honraron con la amistad de D. Joaquín Colás.

Según se asegura en la vista celebrada en la Audiencia territorial de Valencia, se ha revocado el auto de procesamiento dictado contra los concejales del Ayuntamiento de la capital, Sres. Gimeno, Selma, Pelaez y Doménech.

Como en años anteriores para las próximas Pascuas de Navidad en la acreditada Chocolatería propiedad de nuestro buen amigo, D. Bernardo Pérez, plaza de la Constitución, se venderán los turrones que se fabrican en la casa al precio de una peseta la libra.

Llamamos la atención del jefe de la Guardia municipal, acerca de la escasa vigilancia que se ejerce en el paseo de Ribalta á la llegada de los trenes de la noche.

En el expreso de la tarde ha marchado con dirección á Madrid, el director del Instituto general y técnico, D. Francisco Doménech.

VACUNA SUIZA.—Se recibe semanalmente en la acreditada farmacia de D. Juan A. Pascual, calle de González Chermá 66 esquina al callejón de la Cárcel.

DÉCIMOS DE LA LOTERÍA pueden adquirirse en la DROGUERÍA CATALANA.

Véase el anuncio inserto en la tercera página.

TOS se cura radicalmente con el BALSAMICO SAN FELIX.

De venta exclusiva en la farmacia de su autor H. Fabra, San Félix 19.—Castellón.

OBRA PREMIADA.—«Intereses económicos, agrícolas, industriales y mercantiles de Castellón, con la historia del Puerto del grao y del periodismo provincial» con och fotograbados de personajes de Castellón.— Precio: 3 ptas. De venta en las librerías de Boix y Rovira y Escultor Viciano 31-33-2.ª primera.

De sociedad

Mañana llegará á Castellón, procedente de Valencia, el apreciable joven, D. Joaquín Fabregat, con objeto de pasar las próximas fiestas al lado de su distinguida familia.

Noticias oficiales

GOBIERNO CIVIL

Miguel Jarque Catalán, vecino de Cortes de Arenoso, ha registrado con el nombre de «María» una mina de Mercurio en término de Boohí.

Instrucción pública

Esta mañana bajo la presidencia del señor Gobernador civil interino ha celebrado sesión la junta provincial de Instrucción pública.

Se han despachado los asuntos de trámite.

Después se ha dado cuenta del fallecimiento del secretario de dicha junta D. Antonio Lloréns acordándose que constara en acta el sentimiento de los reunidos por la irreparable pérdida del celoso funcionario y querido compañero.

Se han tomado acuerdos para gestionar algunas ventajas á favor de la familia del Sr. Lloréns.

Seguimiento se ha designado para secretario interino al primer oficial de la sección nuestro querido amigo D. José Sales, acordándose comunicar al ministro de Instrucción pública, la vacante y abrir el oportuno concurso para la provisión en propiedad de dicho cargo.

Sucesos

Agresión á la Guardia Civil Telegrama oficial

El Sr. Gobernador interino nuestro querido amigo, D. Agustín de Torres, ha recibido esta mañana del Jefe del puesto de la guardia civil de Benicarló, el siguiente telegrama:

«Benicarló 6 20, 3 m.

Al tratar un cabo y un guardia de este puesto detener en Peñíscola á un sujeto autor de las heridas graves inferidas á otro fueron agredidos á tiros y pedradas por un grupo numeroso en forma tumultuosa, viéndose precisada dicha pareja á dispersar sus armas para repeler la agresión.

Ignórase si han causado víctimas los disparos de la fuerza por haber ocurrido el hecho á las diez de la noche.

He tenido conocimiento de lo ocurrido al regresar de la visita de inspección saliendo inmediatamente con la fuerza á Peñíscola para garantizar el orden y depurar responsabilidades de lo que puede haber ocurrido.»

Conferencias

Apas recibido el anterior telegrama el Sr. Gobernador interino ha comunicado el hecho al ministro de la Gobernación estacionando con el Alcalde de Benicarló, estación telegráfica mas próxima á Peñíscola para ampliar las noticias recibidas.

Tranquilidad

Las últimas noticias que tenemos de Peñíscola acusan que reina completa tranquilidad en aquella población.

FORNOS

Es donde se ha recibido una gran remesa de exquisitos Boquerones de Málaga, que envueltos con las Patatas á la Inglesa, frescos anchoas y aceitunas rellenas elaboradas expresamente para la casa, se toma un Book de Cerveza inmejorable ó un legítimo Vermouth Torino y sabe á gloria.

Cervecería y Espumosos de

José Segarra

González Chermá, 81.—Castellón

40.000

plantones almendra inertes clase marcona, de dos y tres años, de una altura de seis palmos y metro y medio respectivamente, una de las clases selectas mas productora y resistente á las heladas.

Asegurarse de la autenticidad de los plantones; porque algunos pretenden sorprender al público con engañosos anuncios y el que planta mala cosa perderá el tiempo y el dinero.

Para los pedidos y condiciones de venta dirigirse á

D. Antonio Valls

Vera, 34, 2.ª—CASTELLÓN



A LOS HERNIADOS (TRENKATS)

Ofrecer dinero en pomposos anuncios como prueba ó garantía de la bondad de cualquier aparato, es socorrido recurso entre charlatanes que explotan la credulidad de los enfermos viviendo á expensas de ellos de pan amasado con el engaño y la superchería.

El saber y el mérito solo con hechos se acredita honrada y cumplidamente.

Desconfiad pues de esos anuncios rimbombantes en que se os promete curar vuestras hernias con el objeto único de aumentar las ganancias triplicando el valor de los bragueros.

Exigid á esos vividores que se dan título de especialistas é inventores; dónde han hecho práctica, quién ha sido su maestro y qué título justifica su aptitud para poder manejar las vísceras del vientre sin correr el riesgo de ser víctima de esos intrusos que no vacilan por afán de lucro en escudarse en el prestigio de la digna clase médica para perpetrar á mansalva sus fechorías?

José Pujol

cirujano especialista en la curación de las hernias con 20 años de práctica entre la casa Clausoles de Barcelona y su establecimiento en Reus, muy conocido en esta capital tras 9 años de visitarla todos los meses recomendado por el buen concepto que de él tienen los señores médicos y por el testimonio de las curas realizadas, continuará visitando en Castellón el 29 de cada mes en el Hotel de la Paz (antes «Igualadina»).

«Bragueros de todas clases lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas ó rebeldes á que sean».

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de caucho para la pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLATICOS para corregir la curvatura de espaldas.

HORAS DE CONSULTA

De nueve á una y de tres á siete, saliendo en el curso de la noche.

Los demás días en su establecimiento Ortopédico.

La Cruz Roja

REUS.—MONTEROLS.—REUS

Plantones

de almendros inertes de cimiento Marconas cultivados en tierra seco.

Injertos de pies de almendra injertado de bresquilla primeriza de muy buena calidad.

Precios de los plantones: Hasta un metro 25 céntimos. De un metro en adelante 45 céntimos. Dirección para los pedidos: Castellón, González Chermá, 49; y en Alcalá Joaquín Bellver, plaza San Juan.

Se ruega al examinar los bordes, pinto vainas DOMESTI

la misma que se en labores de ropa bla Máquinas par

Déco

con la sola cond generos buenos

Cooper que enouren á de pesetas 5.000

Dro Calle Coló

En Vln Nota:

Acad

POL

SEE

Preparación nos de esta Acaden

Becc

especiales para alu con pocos gastos.

Para más d

Quinto

No hacer contra empresa, sin cetera ciones y asocietes CO ARAGONES D

única Sociedad anón con un capital de TAS MIL PESET

reservas y fondos q la Caja General de garantía de sus ase GONES ha pagado

contratos cumplido suma de pesetas 47

Pidense tarifas para las provincias y CASTELLÓN,

Casanova é

y en esta poblaci

Juan

CALLE MEALLA,

Impr

VIU

COLÓN,

Confeción

trabajos con

no arte de

Precios e

Ley El

Nueva Ley

A 25 y 50 céntim

GARNE

Para que el púb

despachos de carno en mi establecimen

pescadería y titula

mismos precios que ra con hueso 1/60

Noticia

(Servic

El

La nube de ver

Presentó ayer con

Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos los estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMESTICA BOBINA CENTRAL...

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales. Pídense el catálogo ilustrado que se da gratis

Compañía Singer DE Máquinas para coser. Establecimientos para la venta: CASTELLÓN: González Chermá, 33. BURRIANA: 2 Plaza Cervantes, 2.

Décimos de la Lotería

Pueden adquirirse en la DROGUERIA CATALANA con la sola condición de realizar sus compras en dicho establecimiento donde se venden géneros buenos y baratos como nadie y está autorizado por la Cooperativa del Dinero PARA REGALAR Billetes Fortuna...

Droguería Catalana de Hipólito Vila Calle Colón esquina Alloza (no confundirse: es la que se quemó)

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO É INTESTINOS Usad el Antigastrálgico FONT BABILONI El remedio mas seguro y rápido que se conoce...

Academia Politécnica SOLER Mayor, 7.-Castellón OPOSICIONES PRÓXIMAS PARA LOS CUERPOS DE POLICÍA, TELÉGRAFOS Cuerpo de Prisiones SECRETARIADO Y CARRERAS ESPECIALES...

Quintos de 1908 No hacer contratos de quintas con ninguna empresa, sin enterarse de las ventajosas condiciones y especiales garantías que ofrece el BANCO ARAGONES DE SEGUROS Y CREDITO...

Homenaje á Benavente En el palacio de Blanco y Negro A B C, se celebró ayer el homenaje á Jacinto Benavente por sus últimos éxitos teatrales. Al banquete, que resultó sencillamente suntuoso, asistieron más de sesenta comensales, encontrándose lo más granado de la literatura, artes y política...

Imprenta DE VICENTE BAYO COLÓN, 40.-CASTELLÓN Confeción de toda clase de trabajos con arreglo al moderno arte de la Tipografía. Precios económicos.

Ley Electoral Nueva Ley de Justicia Municipal A 25 y 50 céntimos respectivamente. Do venta en esta imprenta. CARNE BARATA Para que el público no sea engañado en los despachos de carnes de mala fé hago saber que en mi establecimiento de ternera que sitúo en la pescadería y titulado carne de vacuna. Ríjen los mismos precios que á principio de verano ternera con hueso 1'60 ídem sin hueso 2'40.

Noticias telegráficas (Servicio de la mañana) El día político La nube de verano que en el cielo político se presentó ayer con ocasión del debate del presu-

violentísimo discurso, arremetiendo contra el hijo mayor del rey Pedro.

Dijo que el príncipe lleva una vida depravada, pues adquiere automóviles que no paga y contrae importantes deudas. Añadió que además se permite maltratar de modo cruel á sus servidores y á los soldados.

Las palabras del diputado socialista produjeron un escándalo fenomenal, y á pesar de las protestas de los partidarios del príncipe, continuó aquél sus ataques y acusaciones, repitiéndose los tumultos.

Afirmó, como prueba de lo que dejaba dicho que hace pocos días, el príncipe heredero castigó golpeándose con un martillo, á dos soldados, uno de los cuales se halla gravísimo á consecuencia de la hazaña.

Estas palabras recrudecieron el escándalo, hasta el punto que tuvo que suspenderse la sesión antes que los diputados se emprendieran á palos.

Por teléfono Servicio especial de "La Provincia," PRIMERA CONFERENCIA Madrid 20, 16'10.

Lo que dice la prensa «El liberal» se ocupa hoy de los acuerdos que han tomado las minorías relativas al presupuesto de Instrucción Pública calificándolos de energías póstumas.

«El País» aplaude el discurso del Sr. Llorens al intervenir en la discusión de las reformas de la Armada.

«El Imparcial» reproduce un artículo del escritor francés Fanmontagne referente á la emigración.

«El Globo» habla de las reuniones que diariamente viene celebrando la comisión de Administración local y hace resaltar la oposición que hace el Sr. Maura á algunas de las pretensiones de las minorías combatiendo por esta causa al jefe del Gobierno.

Toda la prensa de la mañana dedica un sentido recuerdo al ilustre periodista Alfredo Calderón.

llamamiento á filas La «Gaceta» de hoy publica una Real orden llamando á filas á los mozos de la jurisdicción marítima.

Las navajas Al hablar esta mañana con el ministro de la Gobernación le hemos interrogado acerca de la recogida de armas blancas que se ha verificado á consecuencia de su reciente disposición, y nos ha manifestado que solo ayer se recogieron en Barcelona 2.000 navajas y en Madrid 2.010 entre las que figuran dos que tienen un metro ocho centímetros de longitud.

También nos ha dicho el Sr. Lacierva que le ha visitado una comisión de navajeros de Alabaco para pedirle que rigiese la real orden prohibitoria hasta pasado que sea un año, negándose á acceder á los deseos de sus visitantes.

Siguen las protestas Continúan recibiendo de Bilbao telegramas de protesta contra la pesca de arrastre. En toda la costa del Cantábrico reina grandísima indignación contra la mencionada pesca, pues á ella se debe que la mayoría de los pescadores regresen de sus excursiones por el mar sin haber pescado un solo besugo.

El ministro de Marina hablando sobre este particular ha dicho que es la cuestión de siempre: la lucha del capital con las pequeñas industrias.

Reunión Reunióse esta mañana la Junta de Comercio y Producción Nacional tomando algunos acuerdos.

Despachando con el Rey Con S. M. ha despachado esta mañana el ministro de Fomento Sr. Gonzalez Besada poniendo á la sanción regia gran número de decretos, que ninguno de ellos es de interés general, interesando solamente á determinadas provincias.

Medla gala Hoy viste la Corte de media gala por ser el cumpleaños de Su Alteza la Infanta doña Isabel.

A las once se ha trasladado al Palacio de la Infanta la Casa Militar de S. M. felicitándolo á la augusta dama.

Preparativos En Palacio se están organizando la recepción y banquete que se ha de celebrar en aquel régio alcazar el día 23 con motivo del Santo de la reina Doña Victoria.

Función benéfica Esta tarde SS. MM. los Reyes asistirán á la función que se ha de celebrar en el Teatro Real á beneficio de la Caja de Ahorros de los artistas lírico-dramáticos.

Desgracia De Santander comunican que en Laredo ha muerto un obrero en el momento en que instalaba un aparato de luz eléctrica á

conseguencia de una corriente de dicho fluido.

Las vacaciones Se cree que el Senado no vacará antes de finalizar el año en vista de que las minorías no quieren dar facilidades al Sr. Maura para la pronta aprobación de los presupuestos.

Las senadurias Asegúrase que en breve se proberán las senadurias vacantes, concediéndose cuatro puestos á los liberales.

Buque en peligro De Orán comunican que ha arribado á aquél puerto el vapor francés «San Roque» con averías de consideración.

En alta mar estuvo á punto de naufragar dicho buque y á consecuencia de una explosión ocurrida en las máquinas perdieron la vida un maquinista y los fogoneros.

Las juntas de los Puertos El Secretario de la Junta de obras del puerto de Valencia, Sr. Rizo, ha conseguido en el Senado la supresión de la base de las reformas de la Armada que limitaba la independencia de aquellos organismos.

Nieves Roma.—En el Piemonte y otras regiones han caído las primeras nieves, dejándose sentir un frío muy intenso.

Muerte de un domador Londres.—Anoche en el Circo Ferrari, en ocasión de hallarse dentro de la jaula un domador de leones, fué atacado de improviso por uno de esos animales, hiriéndole tan gravemente que el pobre domador murió en el acto.

Mina incendiada Paris.—De Pittsburg comunican que en una mina hulla ha ocurrido una tremenda explosión que ha dejado enterrados más de cuatrocientos mineros; después de la explosión, que se ha oído desde muy lejos, ha estallado un incendio en las galerías.

Son casi inútiles cuantos esfuerzos se están haciendo para el salvamento de las víctimas.

Ultima conferencia Madrid 20, 19'10.

A las 3'10 se abre la sesión. Preside el Sr. Dato.

Desanimación en escaños y tribunas. El ministro de la Guerra de uniforme sube á la tribuna y lee varios proyectos de ley.

Reanudada la discusión del presupuesto de Instrucción pública.

El Sr. Llosas consume el segundo turno en contra del artículo segundo.

Censura la labor realizada por el ministro de Instrucción en la confección del presupuesto.

Habla de los jóvenes artistas que se ilustran en el extranjero, de la educación en Barcelona, y acaba por ridicular que el gobierno quiera gastarse muchos millones en barcos y cañones, cuando hacen falta millones para la instrucción.

Contesta al orador el Sr. Martinez Contreras, de la comisión, defendiendo en un corto discurso, el presupuesto y la labor del gobierno.

Rectifica el Sr. Llosas y hace lo propio el Sr. Contreras.

El tercer turno en contra lo consume el Sr. Francos Rodriguez quien hace historia de los acuerdos tomados por las minorías respecto al presupuesto que se discute.

Pide aumento en el presupuesto para la enseñanza y se extiende en consideraciones. (Entra en la Cámara el Sr. Maura).

El Sr. Francos Rodriguez se dirige al jefe del gobierno, diciéndole que los trabajos que ha hecho para la confección de una ley electoral y otros asuntos, hubieran estado mejor empleados en un proyecto de verdadera reforma de la enseñanza.

(Sigue hablando el mismo diputado.)

Senado El general Azcárraga abre la sesión á las 3'30.

Gran desanimación en tribunas y escaños. Se entra en el orden del día y continúa la discusión del artículo 2.º de las reformas de la Armada.

Habla el Sr. Palomo quien después de combatir brevemente el artículo que se discute dice que hablará más extensamente cuando esté en el banco azul el ministro de Marina que se encuentra—dice—en los pasillos.

Pide se llame al general Ferrandiz porque cuanto hubie será útil ya que el presidente de la comisión Sr. Sanchez Toca no le va á contestar.

Una voz: Tendrá miedo (risas). (Entra en la Cámara el general Ferrandiz y toma asiento en el banco del gobierno).

Continúa su discurso el Sr. Palomo quien nada nuevo dice en sus ataques al proyecto. Le contesta el Sr. Lohacos, de la comisión y comienzan ahora las rectificaciones.

Alfredo Calderón La prensa de la noche Como los periódicos de la mañana, los de la noche dedican gran parte de su editorial á la muerte de Alfredo Calderón publicando datos biográficos del insigne periodista.

Por la hija de Calderón El diputado republicano Sr. Morote ha visitado esta tarde al presidente del Congreso Sr. Dato pidiéndole que la hija del malogrado periodista, María Luisa, que ha quedado en la mayor miseria, pase á ocupar la plaza que desempeñaba su padre en la Biblioteca del Congreso.

El Sr. Dato ha ofrecido al Sr. Morote su apoyo en favor de la demanda.

Entierro De Valencia comunican que esta tarde á las tres y media se ha celebrado el entierro de Alfredo Calderón que ha sido una imponente manifestación de duelo á la que se han asociado la plana mayor de los partidos radical y basquista.

No ha asistido el alcalde como se creía, pero sí una nutrida representación de la Corporación municipal.

Figuraban también en la triste comitiva representaciones de todos los periódicos, Universidad, instituto, sociedades instructivas etc. etc.

Cerraba el fúnebre cortejo la banda municipal. El entierro ha sido civil.

Las calles por donde ha desfilado el cortejo estaba totalmente ocupada de gente lo mismo que el esmenterio.

Administración local En la reunión que esta tarde ha celebrado la comisión de Administración local han hablado extensamente los Sres. Carner, Cambó y otros.

SUORTESOSJ. De la Casa Augusto Gorrion y Compañía Cotización en Barcelona á las 16'40 de la tarde del día 20 de diciembre de 1937:

Table with 2 columns: Location and Price. Interior... 82'50, Amortizable... 00'00, Colonial... 00'00, Norces... 65'40, Alicante... 89'30, Orneses... 23'00, Exterior... 93'15, Interior... 82'52, Paris... 13'90, Londres... 28'70.

Emulsión SCOTT "A consecuencia de una larga enfermedad encontrábame completamente abatido. Mi estómago en particular, estaba muy delicado, lo cual hacia difícil hallar un remedio adecuado para mí. Después de tomar muchos preparados sin resultado alguno, probé la Emulsión SCOTT, que me devolvió las fuerzas." Carlos Sala Fonrodona. Mataró, 5 de Agosto de 1906. Ninguna otra emulsión posee tan altas recomendaciones como la de Scott. En todas las Droguerías y Farmacias. Nuestra gratis hoy (para probar su digestibilidad), enviando 75 cts. en sellos de correo á D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona. EMULSIÓN SCOTT Imp. á o. de V. Bayo

# ANUNCIOS

Bazar de Calzado

**FEDERICO CAZADOR**

Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios

Elegancia, Comodidad y Economía  
Hay que visitar el Establecimiento  
C. Chermá, 46.-CASTELLON-G. Chermá, 46.  
Frente a la iglesia de San Miguel

**PARA 1908**  
**AGENDAS BAILLY-BAILLIÈRE E HIJOS**

<p><b>Agenda de Bufete</b> Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc. Cuatro ediciones económicas En Madrid: 1, 1,50, 2, 3 y 4 pesetas. En Provincias: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas. Cuatro ediciones completas En Madrid: 2, 2,50, 3 y 4 pesetas. En Provincias: 2,50, 3, 4 y 5 pesetas.</p>	<p><b>MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA</b> CONTIENE: Secciones especiales para anotar visitas, señas, gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenadas y sin temor á equivocación los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna. PRECIOS En Madrid: 2,50 y 3 pesetas. En Provincias: 3 y 3,50 pesetas.</p>	<p><b>Agenda Culinaria</b> LIBRO DE LA COCINA que contiene 365 recetas y más de 700 recetas. Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios.— Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina. PRECIOS En Madrid: 2,00 ptas. En Provincias: 2,50</p>
<p><b>Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo</b> ó Memorándum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita. CONTIENE: Diario en blanco para las anotaciones particulares.— Hojas para los trazados del pulso y temperatura.— Memorándum de terapéutica médico-quirúrgica y obstétrica.— Formulario.— Venenos y contravenenos.— Señas útiles á médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc., etc. PRECIOS 2,50 ptas. en Madrid y 3 en provincias.</p>	<p><b>Agenda de Bolsillo para uso de Particulares.</b> Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, Telégrafos, Teléfonos, tranvías, carruajes, etc. Enmadrado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz. PRECIOS EN MADRID De un día en plana . . . 1,50 ptas. De dos días en plana . . . 2,00 — EN PROVINCIAS 2 y 2,50 ptas. respectivamente</p>	

## REUMATICOS

SI QUERÉIS QUE DESAPAREZCAN EN POCOS DÍAS los terribles dolores del REUMA usad el

**REUMATOL PASCUAL**

De venta en casa de su autor JUAN A. PASCUAL  
González Chermá, 66, Castellón, y en todas las principales Farmacias y Droguerías



Únicos Licor y Elixir  
DE LOS  
**F.P. CHARTREUX**

Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona

**ELIXIR VEGETAL** sin rival para toda clase de indisposiciones

Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Emilio Miravet, calle de Aleixar 1 y 3.—REUS.  
Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 1

## Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA

Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de

**ANTONIO PORCAR**

Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33.—CASTELLON

## DE INTERES á los Propietarios, Industriales y Pasivos

EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado **Antonio Flores Puigcerver**

por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurran en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carriles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.

Para más detalles dirigirse al Centro, Mayor, 49

## BANQUE FRANÇAISE DE CREDIT

Domicilio social: Paris

Oficinas de la Dirección general para España, Portugal y sus colonias, Gibraltar, Marruecos y Estados Unidos sudamericanos, en Lisboa (Portugal) Rua da Princesa 262, 2.  
Agencia general de la provincia de Castellón (España) calle del Rosario, 6, 1.º Castellón

La suerte grande de 500.000 francos puede obtenerse por cinco francos  
Doscientos millones de premios de 1.000 á 500.000 francos

Además de los premios ganados, la importancia entregada y reembolsada dos veces y garantida por obligaciones de la Ciudad de Paris, del «Credit Foncier de France» títulos de Panamá (Bonos Panamá á lotes) Garantido por el Estado de Francia. Enviase por correo debidamente requisitados cinco francos ó su equivalencia en moneda española y recibirán á vuelta de correo 30 números de títulos diversos participando durante dos años á 60 sorteos. Enviar tantas veces cinco francos cuantas series de 30 números desee suscribirse al Sr. Director ó al Agente general.

Se envía gratis la lista de cada sorteo á todo suscriptor.  
Recomendamos que se nos envíe la dirección completa y con claridad para que no haya lugar á dudas.

Quien quiera ver pasar la fortuna por sus manos debe comprar por lo menos 30 números por cinco francos.

La correspondencia al Director general en Lisboa (Portugal) ó al Agente general en Castellón No se admitirá carta alguna que no venga bien franqueada y para la contestación incluyase el franco correspondiente.

Hacemos observar vivamente que esta participación á los sorteos no constituye una lotería sin reembolso esto es que nunca se pierde el dinero invertido.

Todo el reembolso es absolutamente garantido y todos los que gustan de la lotería por las emociones que ella atrae encontrarán su satisfacción dados los casos de suerte que sea cada participante.

Se solicitan buenos representantes en todas las ciudades y demás pueblos de esta provincia y en todas las capitales de España.

## BANQUE FRANÇAISE DE CREDIT

Domicilio social: Paris

Oficinas de la Dirección general para España, Portugal y sus colonias, Gibraltar Marruecos y Estados Unidos sudamericanos, en Lisboa, (Portugal) Rua da Princesa 262, 2.  
Agencia general de la provincia de Castellón (España) calle del Rosario, 6, 1.º Castellón

Sr. D . . . . .—Muy señor mío:

Teniendo actualmente capitales disponibles, podremos adelantar á V. algunos fondos bajo condiciones bastante ventajosas ya en primera hipoteca ó bien por simple firma; mas debemos confesar que estos negocios no se otorgarán sino con firmas de primera orden, y si V. nos quiere honrar con su confianza sírvase manifestárnoslo y sometiéndose á nuestras condiciones.

No se recibirá carta alguna que no venga debidamente franqueada; y para la contestación que se hará bajo la más absoluta reserva, remitáenos el franco correspondiente.

Nos es muy grato suscribirnos de V. con la más distinguida consideración muy atentos seguros servidores Q. B. S. M.,

Por la «Banque Française de Crédit» Sucursal de Lisboa  
EL DIRECTOR,

Por la Agencia general de Castellón y su provincia  
EL AGENTE,

Se solicitan buenos representantes en todas las ciudades y demás pueblos de esta provincia y demás capitales de España.

## Fosfoglicerol iodado CALDUCH

Medicamento precioso para combatir el RAQUITISMO y las ESCROFULAS. Favorece el CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS y aumenta el apetito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

## HEMOGENOL CALDUCH

Medicamento precioso en la CLOROSIS enfermedad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito y dolor de estómago ó cabeza.

BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.

En la LEUCORREA ó FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación exagerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.

De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pl. Margall, 5. Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villarreal.

## GRANDES VIVEROS

de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y paseos. Precios por correspondencia,

Francisco Tirado

horticultor, Camino del Mar, Castellón

## CARLOS VALMAÑA

MÉDICO OCULISTA

Ex-Ayudante de las oficinas de los Doctores Barraquer y Monacho de Barcelona.

CONSULTA DE 9 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE

Plaza del Rey, 24, CASTELLON

## CLÍNICA

Medicina y Cirugía general

DOCTOR ROMEU

Especialista en enfermedades de los pulmones y del corazón

DOCTOR BAIXAULI

Especialista en enfermedades de la matriz

Horas de consulta: de 10 á 1.

Ximénez, 8, bajo.—Castellón.

## Farmacia y Droguería de H. FABRA

San Félix, 19.—CASTELLON

Artículos de Ortopedia.—Especialidades Farmacéuticas Nacionales y Extranjeras.

Artículos propios para Pintura y Tintorería.—Perfumería.

ESPECIALIDADES FABRA

Balsámico San Félix, contra la tos.—Pomada Antimorroidal.—Peroba Milagrosa, cura radicalmente las llagas.—Kola granulada.—Kola glicerosfosfatada.—Glicerosfosfato de sosa granulado.—Glicerosfosfato de cal granulado.—Glicerosfosfato de hierro granulado.—Glicerosfosfato de cal, sosa y hierro granulado.

Este continuará hablando los Sres. Morat y Maura.

El domingo habrán maras, y el lunes, á reina, también. El do el presupuesto de no ocurrir algún in

Como nuestro consumo nos permite realizar importantes compras, en artículos de punto, gustosos ofrecemos las bajas que por ello conseguimos al público nuestro favorecedor,

hasta el extremo que aseguramos que hecha una comparación imparcial, y después de saber el precio de otras casas, nosotros cobramos 25 por 100 menos

Basta decir que tenemos medias negras de punto inglés á 10 céntimos par y calcetines de color á 15 céntimos

Es de suponer como tendremos las camisetetas, pantalones, toreras y cubre-corsés: casi de balde

# Juan Martín Busutil

Cuatro Esquinas \* Castellón

LA MAS

ANTIGUA

## Droguería Catalana

PRECIOS SIN

COMPETENCIA

Completo surtido en Perfumería, Pinturas

HIPOLITO VILA

Fotografía, Específicos, Ortopedia, etc,

Año II

Precios

Castellón al mes. Fuera, trimestre.

Para anuncios, PIDAN Número s

“La Pro

es el periódico d en esta

La act

Se conoce ya a general Sr. Primo ascenso de los sarge

Tendrán derecho los sargentos de tod institutos, y estos o escalafón de la reser

Para el ingreso en luego dependerá del rra, habrán de reu condiciones especia conceputación, cond años de efectividad servicio en filas, co ingreso á los que pro diez á los voluntario

cumplieron los 20 añ A los voluntarios tar se les contarán t servicios desde que

El ingreso será p nándose con el tiemp y no se darán más p das en las convocato les.

Estos sargentos s serva retribuida, col fón de sus respectiv titulos.

Sufrirán un exam aptitud teórica y pr á unico y lo formarán A ademas de Sarge no alcanen una cali aptos para el ascens baja por cualquier n serán destinados á miento, perdiendo t en aquéllas.

El ascenso de se mientes se realizará promoción á oficial.

Estos desempeñar tilla para que se les A academias ocupará puestos á continuac actualmente en las r serva.

Los nuevos oficia sueldos, gratificaci que correspondan á en las escalas de qu

Este proyecto de las Cortes hasta feb La sesión de la Cár tarde, tan esperada no dió nada de sí m Sr. Alvarez (don Me justo reconocer que bien de palabra, no dijo nada de partici pasar las horas regl terojar en el debate.

Este continuará hablando los Sres. Morat y Maura.

El domingo habrán maras, y el lunes, á reina, también. El do el presupuesto de no ocurrir algún in

Hoy ha

Zarpa de Tído

Este insigne naveg iniciada por el inmor mero que dió la vuel

Mandaba las cara como la primera hici gunda todo cuanto c efectos de tráfico, y paña.

Cuando Sebastián contaba la Victoria de estos trece indios, p lidades y las enferm de ello sobreviniero tripulantes.

Tocaron en un p á contar de mediado recorrian era muy b ella puertos en que

En tal situacion Cabo Verde donde Por desgracia el cap daba tuvo noticia de especiería y como e nopolizado por los marlineros que baja de llegar cuanto ant á continuar el via portugueses á doce

Con diecisiete h nalidades, pudo lleg rrameda.

Presentado de a concedió este por pensión anual de E